
ACTA 

VI SEION ORDINARIA 
CONSEJO DE DJVESTFGACI~N Y ESTWIOS DE POSGRADO 

Siendo las once horas can veinte minutos del día veintitds del mes de junio del año dos mil 
once, conformando el qu6rum legal están presentes en d Centro Universitario de 
Vinrruiad6n, los mnsejeros que m enlistan a continuaciirn: por la DES Educaciirn y 
Humanidades: la Dra. Dulce Maria Carolina Flwes Olvera, el Dr. Ricardo Maup Ríos y el Dr. 
Jorge Alejandro FernClndez PGreo; par la DES de Exactas: la  Dra. Patrich D o d g u e z  Soto, ct 
Dr. Tornas Francisco Diaz Becerril y el Dr. Rutilo Silva en rcpresentacihn del Dr, José Luis 
Carrillo Estrada; por la DES de Salud: la Dra. Hortencia Chávez, la Dra. Ma. del Rmario 
Vega y el Dr. Mari0 Garda Cárrascá; por la DES de Natmales: el Dr- José AumIio Ortiz 
Márquez, d Dr. lo36 Lino Zumaqurm Ríos y el Dr. Just! A~itc~nio Muii i ve t r i  repivw;ciiiiadi~n 
dc-4 Dr, Jesús Francisco Lbpez Olguin,; por la DES de Ingeniería y Tecnolagia: la Dra. Dames 
Vilariño Ayala, el Dr. Efrain Rubio Rosas y e1 Dr. Alejandro Bautista Hernández; por ia DES 
de Sociales-Emn~mi~Administrativas: b Dra. Alma Carrasca AItamirano, la Dra. Alida 
1-Ietnándea de Ganté y el Dt. Josi de Jesús Rivera de la R m -  Como Consejeros Ex-oficio: la 
Dra. Amira del Rayo Flores Urbiiia, Directora del Instituto d~ Fisiología; e1 Dr. J. Francisco 
Rivas Silva, Director del Instituto de Física, el Dr. Jorge Torres Jámrne, Director del Instituto 
de Ciencias; la Mtra. kr tha  Alvarado Hidalgo, Directora de la Facultad de Ciendas 
Quiirnicas, el Dr, Alejandro Palma Castro, Director de la Facultad de Filosofia y Letras; e1 Dr. 
Cupatitiaio Rarnirez Romero, D ~ € ! G ~ Q I  de la Facultad de  Ciencias Fisico-Matembticas, y el 
Mtm, Fernando Porras Shnchez, Director de la Facultad de Ciencias de la Electrtjnica. Y en su 
calidad de Vicepmsiderike del Consejo de Invcstigaciirn y Estudios dc Posgrado, al Dr. Pedro 
Hugo Hernárrdez Tejeda, la Directora General de Tnve~tigacibrt~ Dra. Rosa Graciéla Montes 
Mir6, y la Dra. Rosario Hernández Huesca, Secretaria de M a s  d d  UEP, bajo e1 dguienk 

Orden del Dia 

Lista de asistencia 
Lectura y en su caso aprobacidn dcl Orden de1 Dia 
Lectura y en su caso aprobaci6n del Acta de la Sesien anterior 
Dictamen de la Comisi6n Revisora sobre la creacidn del lmtituto en Cíencias 
de Gobierno y Desarrollo Estratigico 
I'resentaciiin de la prapucsh de programa de Maestría en Antropologia 
Social [ICSyH) 
Prescntacibn de la propuesta de programa de Maestría en Ciencias be 
Laboratorio Clinim. 
Asuntos pendientes del Posgrado y de la InvestIgaEibn 
Asun tos Generales 

A1 inicia de la sesibn, el Dr. Hernández despu6s de dar lectura a1 Orden del Dia, 10 puso a 
consideracián del pleno asi como el Acta de la Sesi6n anterior, los cuales fucron aprobados 
por unanimidad y sin observacirjn alguna. 
Pasanda al punto 4, Ia Dra. Carrasm dio lectura al predictamen sobre la creaa6n dd Ins~itutu 
m Cicccncius de Gobitmn y Desamlh Esirefigico. Después de la pra~entaci61-1 del Dr, Rene 



Valdivim ante el pleno, se dbcutib acerca de dicha propuesta y se 1kg6 a un dichmcn, 
acordando recomendar al 14. Consejo Vniversitarici la .creaciiin del InsHhfo de Ciencias de 
Gobierfio y Dwarmiiu EsLraligico, ron 10s programas de M n e s t u i ~  e n  Upinibre Priblicn y Marketifrg 
pliliti~o y d Dactorndu m C!mcias de Gobituito y Podilitx, coi1 una serie de observacioiies que $e le. 
dieron a conocer al rtsponsble, quien junto con la Direccidn General de Estudios de 
Posgrad.b, deberá sukisana'rlos. 
S i ~ i e l i d o  COI? e1 Orden dd Dia, se presentaron Ias propuestas de creacibn de la Mu~$frfri eii 

Antr#poi#gi~ Social del h~stihta dc Ciencias.Sociales y Humanidades, asi como de la Mnsfria 
m C~;PI I~ '~S be Laburriturio Clínico de la Facultad de Ciencias Quirnicas. Despues de cada una de 
ellas, se miro un  tiempo para despejar dudas y al finalizar cada piestlnatidn e1 Dr. 
Hernandez agrabaciii a los r~ponsablcs.  dc programas su presencia, además pidiii 
.considerar las observaciones realizadas por el pleno. Dichas propuestas se turnaran a las 
Comisiones evaluadoras mrrespond.ientes a cada DES para su revisihrr. En el caw de la 
M~eskria m A~iuopulogia Social, sri informir a la parte oferentc quc existe una propuesta similar 
por parte de la Facultad.de Filosofía y Letras, por lo que se le dará un  trato particular. 
Pasando al pui-ito ds Asuntos Pendientes, a1 respcari .dril Instmmnifa de m~i~crci6n d o c c t ~ f e ~  
despues de discutir la. iillima versisn p x n t a d a  por la Dra. Carrasca, se arordb aprobarla, 
por lo. que.stx6 emitida a la Vi~errectoria de Docencia para su implernentaciiin. 
Con rclacibn a la prupuesista de la opci6n terminal en Rumiantes de la Mmstrirr.cn Mdicirrn 

Vtterinarirr y P r o d ~ c ~ i f i  Aaima!, tomando Ia palabra el Dr. Lino Zumaquern, ~xpuso al pleno 
las observacioncs y comentarios que w le hicieron llegar a la parte del-ente para su atenriiin 
y mn*quienes tendrin priiximamente una reunibn. 
La Dra. Herni'ndez irIform6 que existe otra propuesta de creaciiin d.e la MrrmIrin m 
Anh'upoiogi~ Soclnl que presenta la Facultad dc ~ilosofib y Lctras:Siguimdo con la palabra el 
Dr. Pedro Hug.0 Herni4ndez, m m e n t 8 . q ~ ~  adic-ionalmenk a.la presentaci6ri y a la evaluaciiin 
academica, se tenga una disnisian acerca de la prilitica institucioml de c6mo proceder en 

csk  dsn,  para hacer recomendariones que coevengm a ambas parkes, record6 que CLLIO de 
los M S O ~ U ~ ~ V O S  del Foro de Posgrado consiste en sumar esfuerzos para.el fortaldmiento del 
mismo, por 10. que dcspubs de algunas intervenciunes e! pleno recornendii a la Cornisitjn 
evaluadora hacer una valoraci8ti adicional acerca de la, unificaCiiin. de estus dos programas 
e11 c l  sentido de que sea un programa institufional+ El. Dr. Hernindez. srslicit6 a ia Currüsien 
de Educaciiin .que ronsidere la n ~ r 9 i d a d  da incorporar a: ok?s investigadpres en La 

evaluacihn de las propuestas, despues de algunas intervenciones. se acordh mantener 
cbmpleta la Comisi.iin de la DES cinc Ediicaciirn y Humanidades para c s h  evaluaciirn, 
5-e informb que ptx parte de la Gaculbd de Economia, se estan presentando propuestas de 
crriacj6rt tanto de Mflesfrid m Finamas corno. de Dnrforrrrlo m EcmitirnÍa Apli'cndrr. Se acord6 
proporcionar a la comisiirr; evaluadora juntG con la propuesta, la plarita acarI&mica.de los tres. 
prograinas ofertados actualmertle dentro be esa Facultad y se cbnvucar5 a los oferentes para 
cju6.x haga la peseritatian .en la prbxima sesidn del mes de julio. 
Tomando la palabra la Dra. Rosario Hernindez, informh que la Facultad de Ingeniería 
preent$ la propuesta de creaci9n de la MaesG~ m ffigmimis eir Dei;rirro!io e Inrimfici'in con 
tres vpcioi-rcs ternimales y la propuesta de uriificaí las mnentrias existmtaa~m dicha Facultad 
en Ma~siuia t ~ i  frrg~rricria con cir~cw O~CIQITLS Lerrrrlnfiles. Ambas propuestas se harin llegar a la 
Cornisi'6R.~vaIuadora par2 que emitan comentarios al respecta- 
Se inforrnú acerca de la propuesta de rnodifica~iún al plan de estudios de la Macsiria de 
Es'sldkica y Arft de la Facultad de Filosofía y Letras, la mal x enviar-i a la Cqmisidn de la DES 
de Educacian y Humanidades para que se revi* y dlctamlne- 
Acto seguido al Dr, Pedro Hugo Herndndez, inforrn6 al pleno que para dar cumplirnien.to a 
lo$ acugrdhs del Foro de FDcjgrado con relacihn a la regularizacich de lgs .periodos escolares, 



desds cl año pasado se solicik6 a todas las unidades acaddmfcas la regularizadbn de los 
mismos, por lo que en la scsi61-1 de julio se dictaminari acerca de Iris mismos previa revisi611 
por parte bc las comisiones. Adelanti, que en algwlrn casos se harán mrnbios de 
temporalidad, en otros se harh  cambios al plan de estudios menores al 30% y algunos otros 
cambios más sígnificativus. En este fiItimo caso se requerira de una evaluadhn institucional, 
por lo que habrá que hamr una rtvistbrr tkcnica, dictaminar al respecto y posteriormente 
enviar todo el paquete al Consejo Universitario para su apmbaci0n. 

Dentro dcl punto de Asuntos Generales, la Dra. Patricia Dominguez pidi6 que se solicite a 
havhs de la Instituci811, informacion a CONACyT sobre los proyectos de investigaci61-1 que 
no han sido aprobados, 

Sin otro asunto que trat~r, se da por terminada la presente sesi6n, sicnda las dieciseis horas 
con ocho minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente del CIEP y 
la Secretaria de Actas, respsctivamente. 

Dr. Pedro Muga Hernández 
Vicepresidente 


